
             一部非公開

平成３０年１１月１４日 教育委員会会議録

１ 日 時  平成３０年１１月１４日(水) 午後１２時３０分～午後１時３７分 

２ 場 所  学校給食センター ２階 会議室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、須賀まり子委員、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、 

中村篤委員 

４ 出 席 者  阿部謙一教育部長、高橋勇管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、

金沢智也学校教育課長、中村由美社会教育青少年課長、 

佐藤泉スポーツ保健課長、中村光男少年自然の家所長、 

横倉明史図書館長、新關昭弘学校給食センター所長、 

浅川かおり学校給食センター栄養管理室長、 

高橋太一商業高等学校事務次長、事務局（管理課職員） 

５ 欠 席 者 後藤仁商業高等学校事務長 

会議次第

１ 開   会

２ 前回会議録承認

３ 議   案

  議案第３３号  市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について

１ 平成３０年度教育費１２月補正予算について

２ 指定管理者の指定について

（総合スポーツセンターほか１３の体育施設）

           ３ 指定管理者の指定について（蔵王体育館及び蔵王ジャンプ台）

議案第３４号  平成３０年度教育委員会事務の点検及び評価について

議案第３５号 平成３１年度震災による福島県等からの山形市立商業高等学校への

受検に係る実施要項について

議案第３６号  平成３２年度山形市立商業高等学校入学者選抜基本方針について

４ そ の 他

５ 日 程 等

  （１）教育委員の日程について 

（２）教育委員会主催（共催）の行事予定について

６ 閉   会 
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会議録

１ 開 会  教育長

２ 前回会議録承認

３ 議 案 

教育長…本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条第１項の規定によ

り、会議を公開しない「秘密会」とすることについて、お諮りします。

本日の議案第３３号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出につ

いて は、市議会提案前の議案に関する案件であることから、現時点では公開するこ

とが適当でないと認め、会議を公開しない「秘密会」において審議することとしてよ

いか。

＜全委員、異議なし＞

教育長…それでは、議案第３３号については「秘密会」において審議することとし、

その会議録等についても非公開とする。

＜以下 非公開＞

＜非公開解除 以下公開＞

教育長…次に、議案第３４号「平成３０年度教育委員会事務の点検及び評価について」

説明をお願いする。

管理課長から、「平成３０年度教育委員会事務の点検及び評価について」資料に基づ

き説明があった。 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

委員…今の説明の場合、教育委員が初めて「教育委員会事務の点検及び評価」を見て、

十分な協議を経ることなく承認したと議事録で表現されてしまうのではないか。話し

合いの経過については、何月何日にどこで、誰と意見交換をし、外部評価員の意見を

聞く機会があったことなど十分に機会があったことがわかるようにしなければならな

いのではないか。

管理課長…今回は、意見交換などの経過があったことを省略した形での説明となった。
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これまで様々な機会で「教育委員会事務の点検及び評価」の取組に教育委員にご協力

いただいた実績もあるので、そういったことを今後表現していきたい。

委員…今回の議事録が変わるのか。以前も指摘したが、活動の経過が見えない議事録

だと教育委員会が形骸化していると見た人に思われる可能性がある。今回の件につい

て、どういった形で意見交換といった活動内容を表現していくと考えているか。

管理課長…「教育委員会事務の点検及び評価」の報告書内には、教育委員の活動状況

を記したページもある。このページを生かすことで議事録に反映する方法が考えられ

る。

教育部長…議事録上では、提案があり、承認という流れだけが記載されることは、や

むを得ない場合もある。ホームページ上で公開する際や議会で報告するときに、教育

委員会が一丸となって作り上げてきたことを表現できるよう工夫していきたい。

委員…議事録を見た人の印象が大切なのではないかと思う。これまでの議事録の書き

方では、見た人が教育委員会の活動が活発でないという印象を受けると思う。懇談会

のやり取りを見えるように議事録に示すなど工夫をしていただきたい。

教育長…懇談会等の見えないやり取りを今後どう示していくか検討したい。教育部長

のおっしゃる通り、議会やホームページでは教育委員の協力があったことがわかるよ

うにしたい。

委員…議案名が「教育委員会事務の点検及び評価について」であると、何を教育委員

会会議の議案として問われているのかわかりにくい。１１月２９日付で議会へ提出す

ることの可否を問われているのか、報告書が完成しましたのでいかがでしょうか、と

いうように様々な捉え方が考えられる。タイトルを工夫した方がよいのではないか。

管理課長…今回は、報告書の内容について議決をいただく議案となっている。議会へ

は、法律に従い報告することとなっている。教育委員会会議の議案名については、今

後わかりやすいよう検討していきたい。

委員…報告書１ページの（１）と（２）の間に、教育委員の活動がわかるように記載

があればよいのではないか。

管理課長…意見を出し合い報告書を作りあげたことは、「教育委員会事務の点検及び評

価」の実施にあたり、貴重な手順である。このことがわかるよう表し方を工夫したい。
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教育長…教育委員の立場上、委員の意見は（１）に組み込むべきである。今後事務局

で検討したい。

教育長…他にご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

それでは議案第３４号について、原案のとおり承認してよいか。

＜各委員より「はい」の声＞

＜原案のとおり承認＞

教育長…次に、議案第３５号「平成３１年度震災による福島県等からの山形市立商業

高等学校への受検に係る実施要綱について」説明をお願いする。

学校教育課長から、「平成３１年度震災による福島県等からの山形市立商業高等学校

への受検に係る実施要綱について」資料に基づき説明があった。 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

それでは議案第３５号について、原案のとおり承認してよいか。

＜各委員より「はい」の声＞

＜原案のとおり承認＞

教育長…次に、議案第３６号「平成３２年度山形市立商業高等学校入学者選抜基本方

針について」説明をお願いする。

学校教育課長から、「平成３２年度山形市立商業高等学校入学者選抜基本方針につい

て」資料に基づき説明があった。 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はないか。

＜各委員より「なし」の声＞
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それでは議案第３６号について、原案のとおり承認してよいか。

＜各委員より「はい」の声＞

＜原案のとおり承認＞

４ その他

教育長…その他、ご意見等はないか。

委員…教員の働き方改革の取組状況について教えていただきたい。

学校教育課長…県教育委員会が年度当初に働き方改革の手引きを発行し、各学校に配

布し、進めている。また、校長会で働き方改革を校長中心に進めるよう呼びかけてい

る。小学校では、教材費の銀行振込、夏休みのプール開放中止、職員会議の回数を減

らす、学年行事を平日に開催する、教員の日直制度を廃止し、校長教頭が対応する、

毎週定時退校日を設ける等の取組を行っている。中学校では、職員会議の回数を減ら

し、教員同士の打合せで対応する、資料をペーパーレスにする、学校行事の準備期間

の短縮、部活動指導員の導入、PTA広報誌の発行部数を年３回から２回にする、夏休
みに働き方改革の推進会議を開催する等の取組を行っている。働き方改革については、

少しずつであるが、県・市教育委員会を中心に推進しているところであり、各学校の

判断で働き方改革につながる取組の実施を奨励している。

委員…部活動指導員は、足りているのか。また、市報で非常勤講師が募集されている

のを目にした。現場の先生の数は足りているのか。

学校教育課長…現在、部活動指導員は、８校に８名配置されている。各中学校へ希望

調査を実施したが、現状は、希望通り配置できていない。県教育長の発言によれば、

平成３１年度は、全ての学校に１名、平成３２年度には、複数名の配置を計画してい

る。教員は、年度当初に配置すべき教員が２校で２名不足している。また、年度途中

で休暇に入った教員の分についても、補充できていない。非常勤講師については、初

任研後補充の非常勤講師がみつからないまま初任研が終了したり、初任研後補充の教

員が常勤になったりと、全体として不足している。市報に掲載した経緯としては、例

年スクールボランティアを募集しており、村山教育事務所でもポスターを掲示してい

ることから市教委としても協力したいと考えている。すでに問い合わせがあると聞い

ている。

教育長…部活動指導員については、引率が可能だが、旅費がでないといった問題があ
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る。初任研を分けて行うなどのアイデアもある。県への人事配置の要望を具体的に行

っていきたいと思う。

教育長…その他、ご意見等はないか。

＜各委員より「なし」の声＞

＜事務局より「なし」の声＞

５ 日程等

 ＜管理課長から、資料に基づき説明＞

６ 閉 会  教育長


